



NICOLÁS SALMERÓN Y ALONSO

Alhama de Almería 1837 - Pau 1908

Alhama de Almería, 20 de septiembre de 2008

20 de septiembre de 2008

Conmemoración del centenario de la muerte de D. Nicolás Salmerón y Alonso

María Carmen Amate Martínez y Porfirio Marín Martínez

Instituto de Estudios Almerienses

En este año 2008 Alhama de Almería, y con ella toda la provincia almeriense, conmemora el centenario del fallecimiento de su hijo más universal, D. Nicolás Salmerón y Alonso, maestro, filósofo y político que alcanzó la más alta responsabilidad en la vida pública española al ostentar la Presidencia del poder ejecutivo de la Primera República Española. Don Nicolás Salmerón dijo adiós a la vida la tarde del día 20 de septiembre de 1908. Hoy, cien años después, Alhama de Almería, su pueblo, entregado en cuerpo y alma participa en la celebración de esta efeméride aportando la emoción y el calor que esta conmemoración merece.

El día 20 de septiembre de este año 2008 brillará, sin duda, en los anales de la historia de Alhama de Almería como una fecha clave en la que un pueblo unido y feliz ha recordado con orgullo y rendido un profundo homenaje de respeto y cariño a su hijo más ilustre. También ha sido la fecha en la que este pueblo, ataviado con sus mejores galas, recibió agradecido la visita de ilustres personalidades de la vida política y cultural española que desearon con su presencia rendir su sentido homenaje a la memoria de don Nicolás y acompañarnos a todos los alhameños en esta fecha tan entrañable en el calendario de los principales acontecimientos de la historia del pueblo. Alhama, como si de una sola persona se tratara, acogió con los brazos abiertos a cientos de personas que desearon compartir con nosotros este homenaje entrañable al mismo tiempo que rendir un respetuoso recuerdo y manifestar su admiración por los valores que su pensamiento representa.

La celebración de ese día, plagado de actos institucionales, ha sido también la culminación de un amplio abanico de actividades que se han ido desarrollando en el transcurso del año con el ánimo de que el recuerdo de D. Nicolás pudiera llegar hasta el más perdido rincón de la geografía almeriense, rasgando así la profunda estela de olvido y de desconocimiento que durante tantos años ha ocultado

